



XIV Juegos Náuticos Atlánticos

Getxo- Sopelana

19 al 25 de julio de 2008

Unión de Federaciones Deportivas Vascas

Euskal Kirol Federazioen Batasuna



1. Los Juegos Atlánticos de 2008

2. Euskadi en los Juegos Atlánticos

3. Inauguración de los Juegos

4. Prensa

1. Los Juegos Náuticos Atlánticos de 2008



Los Juegos Náuticos Atlánticos fueron creados en Bretaña allá por 1995 y por primera vez recalán en el País Vasco, concretamente en las localidades vizcaínas de Getxo y Sopelana. Estos Juegos nacieron con el objetivo de aunar en un mismo evento la promoción deportiva, turística y cultural de las regiones y nacionalidades de la Europa Atlántica. Y la mejor forma de hacerlo fue compitiendo en aquellas especialidades más estrechamente vinculadas al mar: surf, vela, remo, piragüismo y actividades subacuáticas. Euskadi tiene ya un papel más que destacado en esta competición con una participación cada año más relevante y de una calidad incuestionable como se ha demostrado en los últimos tres años en Gijón, Cornualles y Bretaña, lugares en los que la selección vasca fue la mejor sin discusión alguna de todas las que acudieron. El peso de Euskadi es cada vez mayor y por eso organizará ahora los Juegos de 2008 en Getxo y Sopelana. Además, la selección vasca contará en estos XIV Juegos Náuticos Atlánticos con un padrino de lujo: Unai Basurko. El marino, que dio la vuelta al mundo en 2007 en solitario, será el encargado de llevar la ikurriña y encabezar al equipo vasco en el desfile del 17 de julio en Las Arenas. Luego, las actividades deportivas se centrarán del 21 al 25 de julio en el Puerto Deportivo de Getxo, las aguas vizcaínas del Abra y la playa de Arrietara.

En sus trece ediciones anteriores antes de recalcar en nuestras dos localidades costeras, los Juegos Náuticos Atlánticos han recorrido por este orden el conjunto de regiones y países celtas: Bretaña, País de Gales, Galicia, Cornualles, Escocia, Asturias, Norte de Portugal, Irlanda, Pays de Morlaix (Bretaña), O Salnés (Pontevedra), Gijón, Cornualles y Bretaña, en unos Juegos donde Euskadi arrolló y brilló de nuevo más que cualquier selección. En esta nueva edición de 2008, el turno de organizar los Juegos corresponde a la región dominadora en los últimos tiempos. Getxo y Sopelana se preparan ya para la fiesta.

Este gran encuentro en nuestro territorio de los deportes náuticos -vela, surf, piragüismo, remo y actividades subacuáticas- y de las culturas celtas se ha convertido,



Getxo
UDALA • AYUNTAMIENTO



con catorce años de existencia, en un evento ineludible de los veranos de Europa del Oeste. Es una cita obligada para los practicantes y aficionados de las especialidades deportivas citadas y para los amantes de las culturas más ancestrales de la Europa Atlántica.

Cada año, entre 600 y 800 deportistas llegados de distintas regiones y varios países implicados, se encuentran en un ambiente de cordial convivencia y amistosa competitividad en un lugar significado de la gran costa marítima que une a todas las regiones y nacionalidades de la Europa Atlántica. Euskadi competirá en casa y defenderá su título ante deportistas de Galicia, Catalunya, Canarias, Andorra, Bretaña, Norte de Portugal, Bélgica, Normandía, Aquitania y Asturias. Y se espera también el concurso de representantes de países como Alemania, Italia, Francia, Austria y Suiza.

Los Juegos Náuticos Atlánticos son reconocidos por las Federaciones Internacionales de las diferentes disciplinas náuticas. Además, desde 2003, los Juegos fueron enriquecidos con la realización del Mercado Celta, en el que durante 3 o 4 días los diferentes países exponen al público numerosos productos autóctonos.

Los Juegos Náuticos Atlánticos son organizados bajo la autoridad de un Comité Internacional (status de asociación francesa, ley 1901), compuesto por 4 representantes de cada país o región miembro. Este Comité Internacional edita un manual operativo y un reglamento general que define los lugares y fechas de las diferentes ediciones de los Juegos y trabaja por la correcta puesta en práctica de los mismos. Y en 2008 el turno le tocará a la Unión de Federaciones Deportivas Vascas con Getxo y Sopelana como preciosos escenarios protagonistas.

Los Juegos Náuticos Atlánticos constituyen un evento que, cada año, da valor a las regiones célticas y en una visión más general a las regiones de la Cornisa Atlántica

Europea. Los elementos comunes a estas regiones y países son numerosos. Los Juegos Náuticos Atlánticos tienen por ambición mostrar y promover este aspecto náutico



Getxo
UDALA • AYUNTAMIENTO



particular de nuestras regiones, favoreciendo de igual manera la creación de nuevas posibilidades de intercambio entre las poblaciones.

2. Euskadi en los XIV Juegos Atlánticos de Getxo y Sopelana



Getxo
UDALA • AYUNTAMIENTO



Euskadi se ha sentido estrecha y tradicionalmente vinculada a la Europa Atlántica tanto por historia como por cultura. Es por ello que, desde los orígenes mismos de los Juegos Náuticos Atlánticos, se ha implicado y participado en ellos sus aspectos deportivo, cultural y organizativo. Cada año en la medida de sus posibilidades, pero siempre comprometido en este proyecto de las regiones atlánticas. Además, **Euskadi consiguió ser organizador en 2008 (Getxo-Sopelana)** por sus posibilidades geográficas y de infraestructura. La historia de la candidatura arrancó el 26 de julio de 2006 y la decisión tuvo lugar en Bretaña en octubre de ese mismo año. Portugal e Irlanda fueron las otras dos candidaturas con las que Euskadi se disputó la organización de los Juegos Atlánticos de 2008. Pero no hubo duda alguna y el Comité decidió que Getxo y Sopelana fueran los protagonistas, ahora en julio de 2008, de estos Juegos.

Además, la **Unión de Federaciones Deportivas Vascas** ingresó hace cuatro años como miembro de pleno derecho en el Comité Internacional de estos Juegos, para formar parte ya como integrante en igualdad de derechos que sus fundadores.

En la presente edición de 2008, Euskadi se presentará como anfitriona con una delegación cercana a las 100 personas, entre deportistas, técnicos y directivos de cinco deportes. Los representantes vascos competirán en las especialidades de surf, vela, subacuáticas, remo y piragüismo. Las selecciones vascas ya demostraron hace un año en Bretaña su hegemonía en algunas disciplinas como surf, remo y piragüismo. Euskadi obtuvo numerosas medallas en Bretaña, como en Cornualles y Gijón, y se aupó a lo más alto del podio superando a todas las regiones participantes.

3. Inauguración de los Juegos



Getxo
UDALA • AYUNTAMIENTO



Este próximo sábado 19 de julio tendrá lugar en Las Arenas el desfile inaugural de los Juegos Náuticos Atlánticos. Los equipos participantes serán convocados junto al Puente Colgante sobre las 19:30 horas. Luego, todos los deportistas y técnicos serán colocados al inicio de la Calle Mayor de Las Arenas, desde donde empezarán a desfilar.

Tras alcanzar la plaza de la Estación habrá un espectáculo y las palabras de las autoridades: Alcaldes de Getxo y Sopelana, presidente del Comité Organizador de los Juegos y del presidente del Comité Internacional. También habrá representación del Gobierno Vasco y de la Diputación.

Después de la interpretación del himno de los Juegos Náuticos Atlánticos concluirá la ceremonia de inauguración del sábado 19 de julio. A partir de lunes llegará ya la competición en aguas del Abra y la playa de Arrietara.

Transporte

Metro Bilbao y Bizkaibus

Además, por primera vez en un evento de esta índole, transporte público como Metro Bilbao y Bizkaibus se involucran en los mismos para facilitar los desplazamientos de participantes, deportistas y organizadores.

4. Prensa



La **Unión de Federaciones Vascas-Euskal Kirol Federazioen Batasuna** pone a disposición de los medios de comunicación un servicio de Prensa que cubrirá puntualmente los XIV Juegos Náuticos Atlánticos de Getxo y Sopelana.

El departamento de prensa informará diariamente de los resultados que se produzcan. Todos aquellos medios de comunicación interesados en ampliar la información ofrecida mediante las notas de prensa diarias podrán ponerse en contacto con el servicio de Prensa de la Unión de Federaciones Deportivas Vascas.

Personas de contacto:

Oiane Morán Navarro (688 627 014)

José Antonio Pérez Capetillo (686 966 399)